

# 姥堂小学校だより



平成 29 年度 第 1 9 号 平成 29 年 12 月 22 日(金) 発行責任者：遠藤幸栄

昨日は、全校生みんなでコミュニティ福島に行ってきました。お弁当の準備ありがとうございました。お陰様で楽しく、大切な勉強をしていくことができました。原発事故が起きたのは6年前、ちょうど1年生が生まれた頃でした。放射線については、よく「風評被害」と言われますが、その根拠が理解できたように思います。また、今回の旅行は、今年一年大変良く頑張った子どもたちへのご褒美にもなりました。さて、明日から冬休みです。子どもたちには、事故に遭わないよう、また、健康に留意するよう繰り返し話しました。とは言うものの、お気付きの点や困ったことがあるかも知れません。そのような場合は、学校 TEL 27-3357 まで、ご連絡ください。よろしくお願いいたします。



## 月の行事予定



日	曜	主な行事	下校時刻					
			1年	2年	3年	4年	5年	6年
9	火	第3学期始業式 給食なし 職員会議	11:40					
10	水	身体測定5・6年 全校集会(講話)	15:10					
11	木	身体測定3・4年 	15:10					
12	金	身体測定1・2年	14:15	15:10	15:10	15:10	15:10	15:10
13	土							
14	日							
15	月	A3日課 塩川初市	11:10					
16	火	ALT(午前)	14:15	15:10	15:10	15:10	15:10	15:10
17	水	パソコン指導(外部講師:五十嵐直子様) 全校集会(読み聞かせ) 	15:10					
18	木	薬物乱用防止教室(5・6年)	15:10					
19	金		14:15	15:10	15:10	15:10	15:10	15:10
20	土							
21	日							
22	月	委員会活動日	15:10	15:10	15:50	15:50	15:50	15:50
23	火	ALT(午前)	14:15	15:10	15:10	15:10	15:10	15:10
24	水	全校集会(講話) 職員会議	15:10					
25	木	ALT(午後) 	15:10					
26	金	集金日・貯金日	15:10					
27	土							
28	日							
29	月		15:10					
30	火	NRT学力テスト(2校時 国語) ALT(午前) 	14:15	15:10	15:10	15:10	15:10	15:10
31	水	NRT学力テスト(2校時 算数) 	15:10					

## 終業式の言葉 ～辛いという字がある もう少しで幸せになれそうな気がする～

8月25日から始まった2学期も今日で終了します。数えてみると、2学期は全部で120日間あり、その内、学校に通ったのは全部で82日でした。この82日間を振り返ってみると、嬉しいことや楽しいことがたくさんあったように思います。皆さんは、何が一番の思い出になっていますか？

少し考えてみてください。

さて、今日の校長先生の話は「もう少しで幸せになれそうな字」についてです。

皆さんこの漢字を見てください。さて、この字「幸」は、何と読むでしょうか？そうです、この漢字に「せ」と送り仮名をつけると「しあわせ」と読みます。では、この漢字「辛」は、何と読むでしょうか？想像してみてください。ヒントは、この漢字の送り仮名は「い」です。分かった人は、手をあげてください。それでは、〇〇さんお願いします。「つらい」。その通りです。この漢字は「つらい」と読みます。

みなさんにとって、この2学期は楽しいことがたくさんあったことと思います。でも辛いこともたくさんあったのではないのでしょうか。例えば、マラソン大会。長い距離を一人で走りきることは、とても苦しく、辛い体験だったと思います。でもゴールテープを切ったあとの清々しさ、満足した気持ちは、「幸せ」そのものだったはずです。また、友だちとけんかしたとき、勉強が分からなくて困っているとき、雪が降り、冷たい風が吹く中を登校してくるとき、皆さんは、きっと辛い思いをしたのではないのでしょうか。

しかし、相手を思いやる「ほかほか言葉」で仲直りができたとき。難しい勉強も、みんなで話し合い学び合って、分かるようになったとき。そして集団登校の朝、上級生から温かい言葉をかけてもらったとき。辛い気持ちがうすれ、幸せな気持ちに変わっていくのを感じる事ができたのではないのでしょうか。

冬休みは、全部で17日間あります。この間に、クリスマスやお正月と楽しい行事が続きます。そこで今年も、校長先生からお願いがあります。校長先生のお願いは去年と同じです。何か分かりますか？そのとおりです。

この冬休みの中で、お祖父ちゃんやお祖母ちゃん、お母さんやお父さんに感謝の言葉をかけてください。大人はみんな、辛いことがあっても、家族の幸せを願って一生懸命働いています。皆さんの温かい言葉、感謝の一言で、頑張っている家族の心を幸せに変えることができます。家族と過ごす時間を大切に、「ほかほか言葉」をたくさんかけてみてくださいね。

3学期は1月9日にスタートします。また44名全員が笑顔でこの場所に集まってください。

これで2学期終業式の言葉を終わります。



<星野富弘「花の詩画集速さのちがう時計」より>

